

"Semana por una vida y un mundo más sano". Acerca de una experiencia del trabajo en red, Centro de Extensión Universitaria Pueblo Camet

El Centro de Extensión Universitaria (CEU) Pueblo Camet abre sus puertas en el año 2015, con sede en tres instituciones del barrio, a saber, EES N°20, el Centro Cultural "Eduardo Galeano" y la Cooperativa Eléctrica Estación Camet.

Desde entonces la presencia territorial del CEU permite relevar problemáticas en Pueblo Camet y convocar docentes de la UNMDP interesados en desarrollar proyectos y actividades de extensión en interacción con la comunidad y en respuesta a los emergentes.

Tal presencia y permanencia se materializa de múltiples formas, una es la participación en reuniones de la Red Comunitaria que el CEU integra, lo cual, en estos dos años de trabajo conjunto, permitió ser parte de iniciativas varias, entre ellas la "Semana por una vida y un mundo más sano".

Los docentes que dirigen proyectos de extensión en la zona, participaron de una reunión de la Red Comunitaria a los efectos de contar sus propuestas y pensar colectivamente nuevas estrategias para el 2017, en este marco surgió la idea de realizar una jornada en el barrio que permitiese abordar la problemática medioambiental, con la finalidad de avanzar hacia un entorno más saludable para los vecinos.

Así se concretó la "Semana por una vida y un mundo más sano", en conmemoración por el "Día Internacional del Medio Ambiente", con la intervención de diversos proyectos de extensión de la Universidad así como de instituciones que comparten el espacio de la Red Comunitaria Pueblo Camet.

Se programaron actividades en distintas instituciones, respetando el espíritu del trabajo en red y garantizando la circulación de los vecinos por los distintos espacios de su barrio.

Las actividades se pensaron heterogéneas pero atravesadas por un eje central, construir un entorno más saludable, así hubo charlas sobre "Huerta Agroecológica", donde se profundizó sobre la soberanía alimentaria, la producción de alimentos sin agroquímicos y el cuidado del suelo, a cargo de la Subsecretaría de Agricultura Familiar, hubo una jornada de "Juegos Saludables" en el parque del Hogar Dar Más en El Sosiego, con la participación de niños de la EP N°3 y jóvenes de Alito. La escuela primaria de adultos organizó una "Caminata saludable" convocando a los vecinos.

La Universidad participó en distintos momentos, el Grupo Aguas de la Facultad de Ciencias Exactas, representado en ese momento por los Lic. en biología Leonardo Arias y

Melisa Chierchetti, los estudiantes Martina Snitman, Juan Zabala e Ivana Friedman, realizó actividades en la EP N°3 donde trabajó con técnicas lúdicas y charlas sobre el ciclo del agua, la contaminación, la importancia de este recurso y también respondió consultas de los vecinos.

El Ing. Arturo Otero, miembro del proyecto de extensión "Puntos limpios", de la Facultad de Humanidades brindó una charla sobre "Contaminación Electromagnética. Uso adecuado de celulares y objetos electrónicos" en el Jardín Municipal N°6, abierta a la comunidad y con la presencia de estudiantes de la Escuela Secundaria 20 y de la EP N°3.

El Grupo de Extensión "Energías, una Alternativa Social" de la Facultad de Ingeniería, representado por el Ing. Gabriel Mazzei y Matías Solari, brindó una charla en la EES N°20 a estudiantes y vecinos sobre energías alternativas que pueden implementarse en la zona, presentaron allí colectores solares, eco leños, biodigestores, entre otros.

Para cerrar, en el Jardín N°6 se desarrolló el "Matearte Saludable", un momento de encuentro entre vecinos, con actividades recreativas y culturales. Se realizaron talleres simultáneos de cocina saludable, a cargo de la Lic. en Nutrición del CAPs Estación Camet, Camila Iturralde y estudiantes de la universidad Fasta, quienes prepararon junto con los niños, budines y trufas de frutas, aguas saborizadas, barritas de cereales y brochettes de frutas, se realizó también un taller de construcción de instrumentos con materiales reciclados. Finalmente Cristina Heffes y Jorge García de la Dirección de Bibliotecas, Cultura MGP, realizaron el cierre de la Semana con una actividad cultural, contando cuentos para todos los presentes.

Es destacable el trabajo colectivo entre agentes de la comunidad, referentes de instituciones del barrio y docentes y estudiantes de la UNMDP, donde cada actividad fue pensada y desarrollada de manera conjunta.